

AGRAR KONGRESS 2026

Wirtschaftliche Betriebe, lebenswerte Umwelt –
Anforderungen an eine Agrarpolitik im Wandel

CONFERENCE ON AGRICULTURE 2026
Economically viable farms, liveable environment –
requirements for agricultural policy in transformation

13. Januar 2026 | dbb forum Berlin & Livestream

ab 09:15 **EINLASS** **ADMISSION**

10:00 **BEGRÜSSUNG** **WELCOME**
Moderation: Dr. Tanja Busse & Carla Schönfelder

10:15 **ERÖFFNUNG** **OPENING REMARKS**
Carsten Schneider, Bundesminister für Umwelt, Klimaschutz, Naturschutz und nukleare Sicherheit
Federal Minister for the Environment, Climate Action, Nature Conservation and Nuclear Safety
Alois Rainer, Bundesminister für Landwirtschaft, Ernährung und Heimat Federal Minister of
Agriculture, Food and Regional Identity
Prof. Dr. Regina Birner, Mitglied des Wissenschaftlichen Beirats für Agrarpolitik, Ernährung und
gesundheitlichen Verbraucherschutz Member of the Scientific Advisory Board on Agricultural Policy,
Food and Consumer Health Protection

11:30 **DIE GAP NACH 2027** **THE POST-2027 CAP**
Abkehr vom Green Deal? Bietet der GAP-Vorschlag Perspektiven für Natur-, Klima- und Umwelt-
schutz? Retreat from the Green Deal? What are the prospects for nature conservation, climate
action and environmental protection under the CAP proposal?

Eingangsstatement Opening statement

Elisabeth Werner (tbc), EU Generaldirektorin für Landwirtschaft und ländliche Entwicklung
EU Director-General for Agriculture and Rural Development

Podiumsdiskussion Panel discussion

Elisabeth Werner (tbc)

Jesper Wulff Pedersen, Leiter der Abteilung EU- und internationale Angelegenheiten im Dänischen
Ministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Fischerei Head of Department EU and International
Affairs at the Danish Ministry of Food, Agriculture and Fisheries

Maria Noichl, Mitglied des Europäischen Parlaments Member of the European Parliament

Prof. Dr. Peter Strohschneider, Vorsitzender des Strategischen Dialogs zur Zukunft der
europäischen Landwirtschaft Chair of the Strategic dialogue on the future of EU agriculture

Diskussion mit Verbänden der landwirtschaftlichen Jugend Discussion with agricultural youth
associations

Johanna Zierl, Junge ökologische Land- und Lebensmittelwirtschaft Young Alliance of Organic
Agriculture and Food Systems

Felix Hollmann, Junge Deutsche Landwirtschaftsgesellschaft Young DLG (German Agricultural Society)

Theresa Schmidt, Bund der Deutschen Landjugend German Rural Youth Association

Antje Hollander, junge Arbeitsgemeinschaft bäuerliche Landwirtschaft Young Working Group for
Peasant Agriculture

12:45 **MITTAGSPAUSE** **LUNCH BREAK**

13:45 **VON HÖFEN UND INITIATIVEN** **FARMS AND INITIATIVES**
Landwirtschaft zukunftsfähig machen – Innovation und Kulturlandschaft Future-proofing
agriculture – innovation and cultivated landscape
Anya Wichelhaus, Schaf schafft Landschaft
Ulrike Oemisch, Klimalandschaft Wolfenbüttel von Projekt Together
María Giménez, Gründerin und Geschäftsführerin von Wilmars Gärten Founder and Managing Director
Wilmars Gärten
Timo Grupp, Landwirt, Gesellschafter und Entwickler von Farming Revolution Farmer, Founder and
developer Farming Revolution

Wie kann die Landwirtschaft ihren Weg in die Zukunft finden? Eigeninitiative, GAP und
gesellschaftlicher Rückhalt How can agriculture find its path to the future? initiatives, CAP and
support from society
Dr. Christine Chemnitz, Agora Agrar Agora Agriculture
Nikola Steinbock, Landwirtschaftliche Rentenbank rentenbank
Jan Freese, Deutsche Vernetzungsstelle Ländliche Räume German Network for Rural Areas for the
Common Agricultural Policy of the EU

15:30 **KAFFEEPAUSE** **COFFEE BREAK**

16:00 **DIE GAP NACH 2027 IN DER UMSETZUNG** **IMPLEMENTING THE POST-2027 CAP**
Welchen Beitrag leistet die GAP zum Klima-, Natur- und Umweltschutz? What role does the CAP
play in climate action, nature conservation and environmental protection?

Impulsvortrag Keynote speech

Eric Mamer, Generaldirektor der Direktion Umwelt der Europäischen Kommission:
Wie trägt die GAP nach 2027 zum Erreichen von EU-Umwelt-, Klima- und Biodiversitätszielen bei?
Director-General for Environment of the European Commission:
How can the post-2027 CAP help achieve the EU environment, climate and biodiversity targets?

Podiumsdiskussion Panel discussion

Eric Mamer

Prof. Dr. Dirk Messner, Präsident des Umweltbundesamtes President of the German Environment
Agency

Miriam Staudte, Ministerin für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucherschutz, Niedersachsen Mi-
nister for Food, Agriculture and Consumer Protection, Lower Saxony

N.N.

Thomas Neudorfer, Abteilungsleiter Agrarumwelt, Bergbauern und Benachteiligte Gebiete,
Biologische Landwirtschaft, Österreich Head of the Directorate Agri-Environment, Mountain Farmers
and Less-Favoured Areas, Organic Farming, Austria

17:15 **SCHLUSSWORT** **CONCLUDING REMARKS**

Jochen Flasbarth, Staatssekretär im Bundesministerium für Umwelt, Klimaschutz, Naturschutz
und nukleare Sicherheit State Secretary at the Federal Ministry for the Environment, Climate Action,
Nature Conservation and Nuclear Safety

17:45 **GET TOGETHER**